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南波多保育園の運営に係る三者協議会会議録 

 

開催日時 令和５年８月２２日（火）１８：３０～１９：４０ 

開催場所 南波多保育園遊戯室 

出 席 者 南波多保育園保護者（育友会）育友会長 他２名 

社会福祉法人伊万里福祉会 事務局長 他１名 

市子育て支援課 山口課長、佐々木室長、池田 

 

会議内容 

１ 開会 

２ あいさつ 

  山口子育て支援課長があいさつ 

３ 自己紹介 

４ 協議事項（議長：山口子育て支援課長兼本協議会会長） 

（１）三者協議会副会長の選出について 

育友会から育友会長の柳本氏に決定 

 

（２）南波多保育園の民営化後の運営に係る気付き等について 

佐々木室長が説明 

（質疑） 

議 長） 昨年度は、新たに教室を開始したり、保護者と園児の触れ合いが深まるなど

良い面の気付きをもらった。毎日の保育園の運営での気付きや、保育面でもう

少しこのようにしてほしいことがあれば言ってもらいたい。まず園から最近新

たに始めたものなどがあればお願いしたい。 

園 長） 今週から本格的にＩＣＴの運用を始めた。保育参観時に説明を行い、先月中

旬から少しずつ始めてきた。職員もまだ手探りの状況なので、保護者からの意

見があれば聞かせてほしい。 

保護者） アプリのことか。 

園 長） そうである。欠席や健康状態の連絡も電話でなくそれででき、紙でのやり取

りがなくなると考えている。 

保護者） 慣れたら便利だと思う。保育園での様子が写真で分かるので良い。今までも

写真は張り出してあったが、自分で迎えに行かないこともあるので、園でどの

ようなことをしているか良く分からないこともあったが、タイムリーに見るこ

とができるので良いと思う。 

保護者） 出欠の連絡の時に自欠か病欠で迷ってしまう。 

園 長） 保護者が家にいて子どもを休ませる場合は自欠になる。 

保護者） 土日を挟んで病気で休んだら病欠としその病名を入れた方が良いのか、もう
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病気は治っているので自己欠で病気の内容まで入れなくて良いのか、どのよう

に連絡すべきか、子どもが手足口病にり患した時に迷った。 

園 長） 今まで電話で病気のため休むと伝えてもらっていた分は、こちらで判断して

いた分なので、そのあたりを保育園で考える必要がある。判断に迷う場合は、 

コメント欄に入れてもらいたい。 

保護者） 欠席連絡は保育園でどのように見ることができるのか、モニターに一覧で出

てくるのか。 

園 長） 欠席が一覧で出て、それから選べば理由を見ることができる。また、一人ひ

とりのコメントや朝の検温結果なども確認できる。 

保護者） ＩＣＴの導入で先生の負担は減っているのか。 

園 長） 慣れてくれば減ると思う。 

保護者） 先生の負担が減るなら良いと思う。 

園 長） 今始めたばかりであり、保護者が使用する中で園に改善を求めることがあれ

ば意見をもらいたい。 

法 人） 現在、伊万里福祉会には５つの保育園があり、南波多保育園以外の４園は１

年前からＩＣＴの活用をスタートしている。南波多保育園は昨年４月に伊万里

福祉会の保育園となり１年遅れてスタートした。先行する他の園が一歩先を行

くので、南波多保育園の分からないところを全体で教えながら、とにかく南波

多保育園を早く先行する園と同じレベルに持っていこうとしている。先行する

他の園では、保育士と保護者の両者とも随分負担が減ったと聞いている。 

保護者） 互いに負担が減る方が良い。 

法 人） 今の保護者は、ほとんどスマホを使うし、文字を書くよりもそちらが良い人

が多い。分からないところは保育園に言ってもらいたい。 

また、コロナ関係が随分少なくなったと思っていたら、最近増えている。先

日の園長会でもう１度現状の保育園の対応を顧みて、とにかく広げない、子ど

もが重症化しないように対応しているため、保護者に協力をお願いすることも

あると思う。 

園 長） 少しずつ元の行事に戻しつつあったが、その都度考えていく必要があると思

う。 

保護者） キッズガーデン（菜園）は良いと思う。 

園 長） 会長のお父さんに管理してもらい様々な野菜を収穫し給食で提供している。

一時期サルが出没していたが、最近は聞かなくなったので、また涼しくなった

らキッズガーデンを再開しようと思っている。 

保護者） 園舎が旧南波多中学校グラウンドに移ったらキッズガーデンは遠くなってし

まう。 

園 長） 移転したら現在の場所に通うのは無理だと思う。新しい保育園には小さな花

壇程度の畑を整備する予定である。今後、新しい園での食育も考えなければい
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けない。 

保護者） 移転先の近くに空いている畑はないのか。 

保護者） 以前小学校に貸していた畑があると思う。 

保護者） 伊万里福祉会が運営する他の保育園にも畑はあるのか。 

法 人） 食育としてほとんどの保育園で近くの畑を借り、育てた野菜を給食で提供し

ている。 

保護者） 子どもは自分で育てたと言って野菜を食べるようになった。 

保護者） 自分達が子どもの時にも芋畑があった。 

園 長） 以前お借りしていた芋畑の道向かいの田を畑にされたので、その一画を使用

できないか相談したところ、ご協力いただきながら大半を使用させてもらって

いる。それ以外でも意見があれば教えてもらいたい。 

議 長） 何か気付きがあれば、保育園や今日の最後に聞かせてもらいたい。 

 

（３）南波多保育園の新施設の協議状況について 

参考資料（三者協議会後回収）により佐々木室長が説明 

（質疑） 

議 長） 具体的な図面ができた。新園舎の整備場所は、旧南波多中学校グラウンドの

南波多郷学館送迎用駐車場のところになるが、そこで高さを合わせこの図面の

ように整備する予定である。この図面は、設計会社からいくつもの案が示され

た中から、園長や事務局長も含め多くの意見を出す中で、面積など様々な条件

の中で工夫したものであり、これを見ての意見をお願いしたい。南波多郷学館

の送迎用駐車場が左下にあるが、ここは南波多郷学館で駐車場として使用する

ため敷地を空けている。それを除いた部分で造成し、その上側に保育園用駐車

場を整備しており、国道から上がり右折した後で駐車場に入り送迎することに

なる。また、小・中学生と園児がいる場合、南波多郷学館の駐車場に止めると

人が通ることができる出入口があるので、歩いて行き来でき２回止めなくてす

むようにしている。 

保護者） 新園舎への移転はいつ頃を予定しているのか。 

事務局） 現時点では令和８年９月を目標にしている。まずは、簡単に図面の説明をし

たい。この図面は最終ではないので最後回収させてもらいたい。 

整備場所は、旧南波多中学校グラウンドの南波多郷学館送迎用駐車場の横で

考えている。新園舎の敷地全体の面積は、３，０００㎡弱になる。現在の南波

多保育園の敷地は、前面の駐車場の敷地を含め、３，５７７㎡ある。駐車場部

分を除くと２，９８０㎡なのでほぼ同程度の面積となる。 

建物の延床面積は６７４．２２㎡、現在の南波多保育園は６９８．９１㎡で

あるが、今の南波多保育園が昭和５８年４月に開園した当時定員を１２０人で

整備している。新園舎に関しては、昨今の少子化等の状況を踏まえ、５０人減
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らした定員７０人で整備する中でも面積はほぼ変わらないので、コンパクトに

はなるけれども、必要な面積は確保できていると考えている。 

大きくは、園舎が北側、園庭が南側、送迎用駐車場が西側に配置される形に

なっている。 

これまでの南波多保育園との大きな違いは、施設の中心に遊戯室があり５歳

児室、４歳児室と一体的に使えるので、多様な使い方が考えられる。また、遊

戯室のステージは一部床下収納になるが、その横にトンネルがあり通って遊ぶ

ことができるので、子ども達の遊び場としても活用できる。 

保護者） 中庭もあるのか。 

事務局） 中庭もある。また、送迎時の流れとしては、保育園駐車場に入ってもらい、

南波多郷学館の駐車場の横の赤で「保護者園児入口」と書いてあるところから

園内に入り、各教室の前で園児を先生に預けてもらうことになる。例えば小・

中学生の子どもがいて、南波多郷学館の駐車場で降ろすと、先ほどの出入口の

近くに歩行者用出入口があるので、そこから園児を連れていくことができる。

逆に、保育園駐車場で小・中学生を降ろす場合も、ここで人の行き来ができる

ようになっている。保育園専用の駐車場が２４台分確保できているので、これ

までよりも少し余裕があると思っている。 

園庭は確保しているが、運動会は裏の広いグラウンドを使うことで考えて

いる。 

現在同様、職員室から全てのクラスと玄関、園庭が見渡せるレイアウトにな

っている。設計会社には５案ほど作ってもらいその中でどれが良いと話をし、

この案が今のところの最終案となっている。その選定においては、日照条件や

管理のしやすさ、収納がどれくらいあるかなどの評価項目を設け、その点数が

一番高いものがこの案であり採択している。図面の説明は以上となる。 

園 長）  保育室を広くするか、遊戯室を広くするかの議論があった。今は、熱中症で外に

出ることができない、熱中症警戒アラートが出ている時でも子ども達が快適に体を

動かして遊べる場所があった方が良いと考え、遊戯室が中心に位置している。また、

その左手に保護者が職員に育児や子育ての相談、悩みがある時に話ができる相談

室を新たに設置するようにしている。そこが今までと違うところになる。 

事務局） あとは運営が伊万里福祉会に移行する前からの話で、米飯は新しい保育園では施

設で炊くことになっていたので、厨房にそのような設備を設けることになると思う。ま

た、園児が自分たちで米を研ぐ場所を確保したいと考えている。 

保護者）  下駄箱は各クラス１つずつないのか。 

事務局）  ２歳児室と５歳児室の前、３，４歳児室の前に大きな下駄箱があるので、恐らくそ

こが２クラス分になると思う。 

保護者）  芝は人工芝になるのか。 

事務局）  管理のしやすさだと人工芝だろうが、そこまではまだ決めていない。 
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保護者）  今後の暑さを考えると、園庭に暑さ対策をした方が良いと思う。 

保護者）  木陰もなくて暑い。 

保護者） １０年後となるとまた気候が変わり、暑くて外に出ることができないと思う。ここ１０年

で気候も大きく変わり、せっかく造るのだったら今後のことを考え、スプリンクラーな

ど暑さ対策が必要だと思う。 

園  長）  日除けを設置したい。 

保護者）  日除けがあるだけで違い、運動会の時も涼しかった。 

園 長） 外に木が多く植えてあるので、そこを利用し日除けが設置できると思う。 

議 長） 大坪保育園も園庭に日影が少ないので、テントを設置するなど工夫している。 

保護者） プールにも最初から日除けがあったが良い。この前、家でプールをしたが日

差しが強かった。屋根があれば全然違うと思う。 

議 長） 今は暑い時期なのでそのような意見が出ているが、逆に寒い冬や雪、雨の場

合の意見はないか。 

保護者） 屋根はついているのか。今は屋根があるので雨の日も良いが、土砂降りの時

にはどうするのか。 

保護者） 駐車場から園舎の入口までアーケードのように屋根をつけたら送り迎えが便

利だと思う。 

事務局） 屋根は比較的長めに伸ばし、芝のところの点線が薄くある部分まで庇が出て

くると思う。 

保護者） 水はけが良ければ違う。 

保護者） 土地は高いところにあるので水はけは良いのではないか。あと、３か所から

登園できるのも良い。現在の場所は、１か所からしか登園できず離合も大変で

ある。 

事務局） 通行に関しては明日学校と打合せをする。今、南波多郷学館の駐車場は一方

通行になっていると聞いている。そこを違う方向に保育園が行くと危ないので、

どうするかは学校側とルールをどのように決めるかになると思う。 

保護者） 南波多郷学館の駐車場は出入口だけが決められている。 

事務局） 駐車場への出入りはどっちに行っても良いのか。 

保護者） 国道から登る道路も降りる道路も２車線なので、どちらに行っても良いと思

う。 

事務局） 南波多郷学館の駐車場内だけが一方通行ということか。 

法 人） 保育園と南波多郷学館は朝の時間が重なるので、交通は難しくなると思う。 

保護者） 南波多郷学館は時間が早く７時３０分には登校が終わり、保育園が少し遅い

と思う。 

法 人） そうであれば、一方通行にせず両方から行くことができる。 

保護者） 帰りは保育園と南波多郷学館ともに４時過ぎぐらいになる。南波多郷学館の

駐車場は今の駐車台数をそのまま確保しているのか。 
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事務局） そのままの台数ではなく減るので、学校の了解を得る必要がある。 

保護者） ４時頃迎えに行くとものすごく多い。今の面積より狭くなれば迎えの車が入

れないかもしれない。 

園 長） 南波多郷学館の小・中学生は送迎が多いのか。 

保護者） 今は暑いので送迎が多い。低学年は児童クラブに行く児童が多いので、４時

ぐらいにはあまりいない。 

園 長） ここまで狭くなったら困るとの意見が学校から出るかもしれない。 

保護者） 保育園の職員駐車場はこの２４台の中になるのか。 

園 長） 職員はある程度ここに止めることになると思う。 

保護者） 相撲場の下に駐車場がある。 

法 人） 冬は真っ暗になり、保育士は若い女性が多いので、そこを利用する場合は外

灯が必要になると思う。 

保護者） 相撲場のあたりは夜暗いので、外灯はつけた方が良い。 

議 長） 職員室が中央にあり、玄関や園庭、保護者にも目が行くように考えている。 

保護者） ０・１歳児の下駄箱は一緒になるのか。 

事務局） ０・１歳児と２歳児のクラスの間にある手洗いの前の下駄箱が０・１歳児の

下駄箱になる。 

議 長） ＩＣＴの読み取り機器はそのあたりに置くのか。 

事務局） ＩＣＴの読み取り機器は職員室の角になる。 

保護者） トイレは洋式になるのか。 

事務局） 洋式のトイレもある。 

法 人）   できれば運動会は保育園の園庭でできないか協議したが、裏に広いグラウンド

があるので、運動会はそのグラウンドを使用することを前提とし、園舎の後側にグラ

ウンドへの出入口を作っている。グラウンドの使用については南波多町民の理解を

得る必要がある。 

議 長）  そのために物置も裏側に設置している。 

園 長）  園庭には、子ども達が様々な運動ができるよう遊具を設置する予定である。 

保護者）  新しい公園にある今流行りのインクルーシブ遊具になるのか。 

園 長）  複合遊具にするとそこに子どもたちが集中するので、大坪保育園を参考に遊具を

分けた方が良いと考えている。遊具を分けることで分散して遊べ、運動機能に合っ

た遊具をそろえたほうがいいかと考えている。 

法 人）  遊戯室を園舎の中心に置いている保育園はあまりない。今はお遊戯会や入園式

など行事の一部にしか使用していなので、遊び場として普段使いができる画期的な

遊戯室にするのが今回の目玉になる。 

保護者）  今のこの遊戯室はどれくらいの広さか、ここより広くなるのか。 

事務局）  ここよりも広くなると思う。整備スケジュールとしては、今年度の令和５年度に基

本設計を行い、来年度の令和６年度に実施設計でもう少し細かいところを決め、２
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年後の令和７年度に本格的な工事を行い建物を建てる。建物は令和７年度中に建

ててしまうが、４月に新園舎で開園すると、卒園、入園と重なり準備が大変なので、

新しい園舎への引っ越しは、子ども達が保育園生活に慣れた後の９月ぐらいで予定

している。 

園 長）  今の園舎はまつ組とゆり組の部屋を合わせて１１０㎡ぐらいになる。 

事務局）  新しい園舎は遊戯室だけでそれくらいの広さになる。 

園 長）   何かある時は５歳児、４歳児の部屋もつなげ、お遊戯会や誕生会などができる。 

保護者）  保育園とグラウンドの境のフェンスは高くするのか。 

事務局）  フェンスは設置するが具体的な高さまではまだ決まっていない。グラウンドは少年

野球が利用するので高めにするという話はしている。 

議 長）  図面があると具体的な話ができる。今日、出た意見は設計会社と話をしアイディア

を出すようにしたい。この他に何か思いついたりしたことがあれば、園長に伝えても

らいたい。 

法 人） 全体の保護者にはいつどの段階で説明するのか。 

事務局） 保護者全体に説明すべきということであれば説明を行いたい。 

園 長） 大坪保育園の整備時には保護者全員に声をかけたが、夕方に実施したので子

どもを見る人がおらず参加者が少なかった。多くの保護者に来てもらうことを

考える必要がある。 

保護者） 保護者代表の３人でこれだけ出るので色々意見が出ると思う。 

法 人） 反対の意見も出るし、こっちがいい、いや違うとなると話が進まない。期限

も決まっているので、役員に一任することで進めないといけない。 

園 長） 協議をしてこの案になったという報告で良いと思うが、大坪保育園の時は、

フェンスの高さなど他の気付きを言う保護者がいた。 

法 人） このようになると図面を保護者に配るのか。 

園 長） 大坪保育園の時は、プロジェクターで投影し説明を行った。 

法 人） 保護者全員が集まる機会を捉える必要があるが、全員が集まる機会はいつあ

るのか。 

園 長） お遊戯会は１０月２８日を予定している。 

保護者） 全員に声をかけても、本当に次の保育園に興味がある保護者しかこないので、

全員ではなくて良いと思う。 

法 人） 夕方の時間で日程を決め、説明を行うので来てほしいと呼びかけてはどうか。 

保護者） 下の子がいないので関係ない人はこない。全員はこないと思うので、決まっ

たことを知らせれば良いと思う。 

法 人） お遊戯会の時に知らせる機会はあるのか。 

園 長） 今の状況でお遊戯会をどのようにするかはまだ決めていない。仮に、コロナ

の状況により二部に分けて実施する場合、一部と二部の合間に説明を行うのか、

終わった後でまた説明会に来てもらうことになると難しいので、今のところ判
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断できない。 

法 人） いつの時期か分かないが、基本設計が確定したところで報告会を行うので、

関心がある人に来てもらうことにし、入園式のタイミングぐらいで説明するの

か。 

保護者） 入園式は保護者なしだった。 

園 長） それも今から決めることになる。今年の４月はコロナが流行っていたし、５

類に変わる前だったので、新園児だけを呼んだ入園式になった。 

事務局） 設計業務の履行期間は１０月末なので、その時点で設計内容は確定している。 

法 人） 新園舎はこのような内容になるという説明にしかならない。今、意見があっ

たように全天候型のドームにしてほしいと言われてもどうしようもない。確か

にこの暑さや雨の日は濡れないようにと考えれば、そのような意見もあると思

うが、予算の制約もあるので現実的には難しい。 

議 長） 保育園を建てるにあたり、国の補助や様々な条件がある。あまり贅沢になる

と、そこは全て法人が負担することになるので、その条件の中でどのようにす

るか伊万里福祉会の中でも、様々な協議をされ基本的にこのようにしかならな

い。やはり日々働いている保育士の動線などを考えれば基本的な形はこれにな

る。今日、様々な意見が出た中で暑さ対策など保護者の思いは伝えながら、あ

る程度決定したところで全ての保護者にはこのようになると報告するしかな

いと思う。 

法 人） そのようにしかならないと思う。 

保護者） 今の園舎は古いので、今よりは全然良くなり、悪くなることはない。 

保護者） 今の園舎は昭和５８年建設で４０年経過している。 

議 長） 図面を見て保護者から意見をもらったが、他に何かあれば園に伝えてもらい

たい。 

 

（４）その他 

法 人） 伊万里福祉会には評議員会組織があり、今現在は、昨年の緒方育友会長と井

手野区の前任の松尾元区長に引き受けてもらっている。評議員は他の保育園も

そうだが、毎年ではなく、３年ぐらいで交代してもらっているが、そのように

してよいか。 

保護者） １年で交代するよりは、３年程度した方が良いと思う。 

 

５ 次回開催日について 

  この場で日程は決めず必要に応じ実施する 

 

６ 閉会 


